



Los municipios del Biobío mantienen sus propias iniciativas para apoyar este trabajo y motivar a la comunidad, por ello relevaron los avances que han tenido y las acciones futuras para incrementar cifras.

Por Estefany Cisternas Bastias
estefany.cisternas@diariodelsur.cl

El Día Mundial del Reciclaje se celebra el 17 de mayo de cada año, y en este contexto las comunas este mes han destacado sus avances en materia de reciclaje. La comuna de San Pedro de la Paz, por ejemplo, ha experimentado un aumento significativo en sus tasas de reciclaje, logrando reciclar un total de 554,32 toneladas de residuos en 2024, destacando principalmente los envases y embalajes. Este volumen es reflejo del impacto positivo que han tenido los 12 puntos de reciclaje distribuidos en la comuna.

"Estamos comprometidos con el medio ambiente y con el desarrollo de una ciudad más limpia y sustentable. La articulación con ReSimple, sumada al fortalecimiento del sistema de recolección, nos posiciona como una comuna líder en reciclaje a nivel regional", destacaron desde la Dirección de Medio Ambiente del municipio. Además, el municipio proyecta para el segundo semestre de 2025 el inicio del programa de recolección puerta a puerta en origen, una medida que permitirá optimizar la separación de residuos desde los hogares.

Una situación similar experimenta la comuna de Hualpén. "Actualmente estamos en pleno proceso de implementación de la Ley REP. A la fecha ya contamos con un convenio vigente con el sistema de gestión ReSimple, y este año comenzaremos con el retiro domiciliario de envases y embalajes en toda la comuna. Este servicio cubrirá el 100% del territorio comunal, permitiendo que los materiales reciclables sean retirados directamente desde los hogares para su posterior clasificación y valorización. Con esta medida, proyectamos una reducción de al menos un 20% en la cantidad de residuos que se envían a disposición final en los próximos dos años, avanzando hacia una comuna más sustentable", destacaron desde el municipio.

AVANCES

Ana Carrasco, encargada de la



Municipios proyectan para este 2025 un aumento en las cifras de reciclaje y participación ciudadana.

San Pedro de la Paz y Hualpén iniciarán recolección puerta a puerta en origen Comunas destacan avance de estrategias para aumentar el reciclaje y compostaje local

RECOLECCIÓN DOMICILIARIA

La recolección selectiva de ReSimple es realizada desde las viviendas particulares (casas y departamentos). Se entrega a los habitantes bolsas de color para que separen los envases livianos, como el papel y el cartón, los cuales posteriormente son llevados a las plantas de clasificación y pretratamiento. Un camión de recolección reúne los materiales en un día y horario específico, según un calendario determinado por la municipalidad. En la Región del Biobío esta iniciativa se implementa en Concepción desde el año pasado.

planta de reciclaje y compostaje de Santa Juana, destacó que en 2019 se instaló el sistema de gestión integral a través del cual la gente separa en sus viviendas los residuos, en lo que actualmente participan aproximadamente 4

mil 100 viviendas del sector urbano, aunque el reciclaje ha bajado disminuido debido a diversos problemas. "Hemos tenido una baja por temas de pandemia, de estallido social, después fue el incendio en el año 2023, así que

ahora estamos en un proceso de reencantamiento a la población para sumar la gente que dejó de hacerlo y sumar a la gente que nunca participó. Queremos tener un producto terminado desde el reciclaje para que sea aprovecha-

do en la misma comuna. Podemos hacer mobiliario urbano, por ejemplo, maceteros, bancas, etcétera. Queremos tomar el material que la gente está separando y hacer algo que la misma gente lo vea", comentó Carrasco.

En Talcahuano, en comparación al 2024 han incrementado sus cifras de reciclaje, de hecho pasaron de disponer 77 envases de vidrio a 107 en 2025. "Es importante destacar que desde el presente año 2025 ha comenzado en nuestra comuna la implementación de la Ley 20.920, de responsabilidad extendida al productor y fomento al reciclaje, para ello se trabaja en convenio colaborativo con Gran sistema de Gestión ReSimple en la implementación de un programa de recuperación de

20%

menos de residuos que se envían a disposición final se evitará en Hualpén al implementar el reciclaje domiciliario.

Comenzaremos con el retiro domiciliario de envases y embalajes en toda la comuna. Este servicio cubrirá el 100% del territorio comunal, permitiendo que los materiales reciclables sean retirados directamente".

Municipalidad de Hualpén

Queremos tener un producto terminado desde el reciclaje para que sea aprovechado en la misma comuna. Podemos hacer mobiliario urbano, por ejemplo, maceteros, bancas, etcétera. Queremos tomar el material".

Ana Carrasco, encargada planta reciclaje y compostaje Santa Juana

los productos prioritarios procedentes de envases y embalajes domiciliarios. Esta implementación contempla una estrategia que apunta a recepcionar este tipo de materiales desde el 100% de los hogares de nuestra comuna", relataron desde el municipio.

Sobre los desafíos futuros para la comunidad de Talcahuano, mencionaron que se hizo entrega de la propuesta de programa de reciclaje de envases y embalajes en el sector comercial del centro de la comuna, lo que vendría a descongestionar los sistemas de recolección existentes y a recuperar materiales. También está en desarrollo un proyecto de planta de compostaje municipal que integre las necesidades actuales de valorización de residuos orgánicos, pero que a su vez proyecte una cobertura mayor. Y finalmente, se hará implementación del programa de recuperación de envases y embalajes Escuela de Grumetes Talcahuano, para materiales residuales que no son considerados en la REP.

Asimismo, Hualpén está desarrollando un programa piloto de compostaje domiciliario, que actualmente opera con 100 composteras activas. Postularán a un programa para adquirir 2 mil composteras adicionales, lo que les permitirá fortalecer el reciclaje de residuos orgánicos, disminuir la fracción de residuos que llega a vertedero y fomentar hábitos más sustentables en los hogares.